

Medienspiegel Corona-Krise

Artikel, Interviews und Zitationen von René Schlott

(Stand: Mai 2022)

- Autokratische Züge. Das Wissenschaftsverständnis von Christian Drost, in: Frankfurter Allgemeine Zeitung, 11. Mai 2022, S. N 4.
- Findet die Fehler!, Politisches Feuilleton, DLF Kultur, 9. Mai 2022, <https://www.deutschlandfunkkultur.de/corona-massnahmen-herbst-100.html>
- Jeder ist sich selbst der Nächste, Kommentar, Der Freitag, 7. April 2022, S. 2, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/meinung-das-maskentragen-wird-zum-kulturkampf>
- Frühlingstheater, Podcast Nacktes Niveau Folge 28, 8. April 2022, <https://www.youtube.com/watch?v=5PxdISFzqWQ>
- Corona-Stichtag 1. Mai: Freiheit oder Leichtsinn? Streitgespräch mit Eugen Brysch, DLF Kultur, 5. April 2022, <https://www.deutschlandfunkkultur.de/1-mai-corona-freedom-day-oder-beginn-einer-neuen-risikophase-dlf-kultur-758df439-100.html>
- Mit dieser Rede begann Deutschlands Corona-Sonderweg, Kommentar zum 2. Jahrestag der Fernsehansprache von Angela Merkel zur Coronakrise, in: Die Welt online, 18. März 2022, <https://www.welt.de/kultur/plus237587147/Merkel-am-18-Maerz-2020-Mit-dieser-Rede-begann-Deutschlands-Corona-Sonderweg.html>
- „Schulschließungen? Die waren verheerend“, Interview mit Arche-Gründer Bernd Siggelkow, in: Der Freitag, 17. März 2022, S. 7, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/interview-die-folgen-der-schulschliessungen-waren-verheerend>
- „Eine Verfassung muss sich nicht bei Schönwetter bewähren, sondern in Krisenzeiten“, Cicero Gesellschaft Podcast, 11. März 2022, <https://www.cicero.de/kultur/rene-schlott-hanselle-cicero-gesellschaft-podcast-verfassung-grundgesetz-corona>
- Willkommen in der Selbstkontrollgesellschaft, Kommentar, Politisches Feuilleton, DLF Kultur, 25. Februar 2022, <https://www.deutschlandfunkkultur.de/folgen-der-pandemie-ist-in-deutschland-der-kontrollwahn-ausgebrochen-100.html>
- Der Beziehungsmensch, Portrait von Arche-Gründer Bernd Siggelkow, in: Cicero 3/2002, S. 117.
- Corona-Politik und Grundgesetz - Vom Geist der Verfassung und vom Ungeist der Zeit, in: Cicero Online, 21. Februar 2022, <https://www.cicero.de/innenpolitik/corona-politik-grundgesetz-verfassung-grundrechte-abwehrrechte>
- Zehn-Punkte-Plan für den gesellschaftlichen Zusammenhalt, Gastbeitrag, in: Spiegel Online, 12. Februar 2022, <https://www.spiegel.de/politik/deutschland/deutschland-zehn-punkte-plan-fuer-gesellschaftlichen-zusammenhalt-kommentar-a-fbbf58ba-bcff-45d4-a3f4-16ed2606fd76>
 - Bezugnahme: Michael Seidel, Vorsicht, übergriffiger Staat! Pandemie und Grundgesetz, Essay, Schweriner Volkszeitung, 3. März 2022, S. 31.
- Corona im Rechtsstaat Folge 85, Interview, Podcast mit Rechtsanwalt Prof. Niko Härting, 27. Januar 2022, <https://ping.podigee.io/85-neue-episode>
- Demos wegen Corona verbieten?, Contra, Kommentar, in: Der Freitag vom 20. Januar 2022, S. 14.

- Nacktes Niveau, Podcast, 15. Januar 2022, <https://www.youtube.com/watch?v=QIRAUvSB2dI>

2021

- “Rettet uns vor uns selbst”, Kommentar, Welt online, 15.12.2021, <https://www.welt.de/kultur/plus235266648/Freiheit-und-Corona-Rettet-uns-vor-uns-selbst.html>
- Der Bauzaun. Allzweckwaffe deutscher Ordnungspolitik, Kommentar, Politisches Feuilleton, DLF Kultur, 1. Dezember 2021, <https://www.deutschlandfunkkultur.de/bauzaun-deutschland-ordnung-100.html>
- Fünfkampf gegen die Freiheit, Kommentar, Cicero online, 22. November 2021, <https://www.cicero.de/innenpolitik/corona-diskurs-funfkampf-gegen-die-freiheit>
- Coronavirus infiziert auch unsere Sprache, Gastkommentar, Uckermark-Kurier, 25. November 2021, S. 16.
- Historiker entsetzt über Lust am Denunzieren, in: Nordkurier, 30./31. Oktober 2021, S. 19, <https://www.nordkurier.de/uckermark/historiker-entsetzt-von-lust-am-denunzieren-2945699310.html>
- Historiker wünscht sich “Runden Tisch” nach DDR-Vorbild, in: Nordkurier, 22. Oktober 2021, S. 20, <https://www.nordkurier.de/uckermark/corona-kritiker-nicht-diffamieren-2245590010.html>
- Was die Pandemie lehrt, Besprechung zu Hans-Jürgen Papier, Freiheit in Gefahr. Warum unsere Freiheitsrechte bedroht sind und wie wir sie schützen können, München 2021, und Udo Di Fabio, Coronabilanz. Lehrstunde der Demokratie, München 2021, in: Süddeutsche Zeitung, Literaturbeilage, 19. Oktober 2021, S. 21.
- Warum wir echte Kunstfreiheit brauchen, in: Der Freitag, 14. Oktober 2021, S. 13, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/warum-wir-echte-kunstfreiheit-brauchen>
- Warum muss #allesaufdientisch?, Interview, RBB Kulturradio, 1. Oktober 2021, https://www.rbb-online.de/rbbkultur/radio/programm/schema/sendungen/der_tag/archiv/20211001_1600/kultur_aktuell_1910.html
- Geschlossene Gesellschaft, Interview mit Bernd Gnann, 30. September 2021, https://youtu.be/b_RKgd1rtko (Berichterstattung u.a. in: Märkische Allgemeine Zeitung, 1. Oktober 2021, S. 10; Schweriner Volkszeitung, 2./3. Oktober 2021, S. 20; Spiegel Online, 30. September 2021, <https://www.spiegel.de/kultur/allesaufdientisch-nachfolge-aktion-zu-allesdichtmachen-um-babylon-berlin-star-volker-bruch-a-d1bc88bd-e0ff-4411-8892-755c3728b1e4>)
- Spielt die Corona-Politik im Wahlkampf eine zu geringe Rolle?, Interview, HR Inforadio, 20. September 2021, <https://www.hr-inforadio.de/podcast/aktuell/spielt-die-corona-politik-im-wahlkampf-eine-zu-geringe-rolle,podcast-episode-91820.html>

- Weitverbreitete Empathielosigkeit, Briefe an die Herausgeber, Frankfurter Allgemeine Zeitung, 11. September 2021, S. 7, <https://www.faz.net/aktuell/politik/briefe-an-die-herausgeber/leserbriefe-vom-11-september-2021-17530758.html>
- Wurde der Kurs in der Corona-Politik ausreichend ausgehandelt?, Aus Kultur- und Sozialwissenschaften, Deutschlandfunk, 2. September 2021, https://www.deutschlandfunk.de/pandemie-und-demokratie-wurde-der-kurs-in-der-corona.1148.de.html?dram:article_id=502558
- Offener Brief an Partei-Chefs: Wissenschaftler-Gruppe fordert neues Corona-Konzept, Focus Online, 2. September 2021, https://www.focus.de/politik/deutschland/bekannter-virologe-an-bord-normalitaet-wiederherstellen-wissenschaftler-und-aerzte-fordern-corona-konzept-von-allen-parteien_id_20908962.html
- Misstrauensbildende Maßnahmen, Politisches Feuilleton, Deutschlandfunk Kultur, 18. August 2021, https://www.deutschlandfunkkultur.de/coronapandemie-misstrauensbildende-massnahmen.1005.de.html?dram:article_id=501820
- Statt um den Kern dieser Pandemie geht es auf Nebenschauplätzen um Symbolpolitik, Kommentar, in: Der Freitag vom 5. August 2021, S. 1, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/nebenschauplaetze-und-symbolpolitik>
- „In einer Demokratie ist nichts alternativlos“, Interview, Curare, Nr. 125/Juli 2021, S. 21-24, <https://www.mhh-asta.de/2021/07/curare-ausgabe-125-online-ausgabe/>
- In schlechter Verfassung, Diskussion mit Ralph Boes, #Narrative 46, 1. Juni 2021, <https://www.youtube.com/watch?v=yxms6VoxDcc>.
- Eine Dosis Freiheit-Der Streit um Grundrechte für Geimpfte, SWR 2 Forum, 6. Mai 2021, <https://www.swr.de/swr2/leben-und-gesellschaft/eine-dosis-freiheit-der-streit-um-grundrechte-fuer-geimpfte-swr2-forum-2021-05-06-100.html>
- Debattenkultur in Zeiten von Corona – über die Grenzen des Sagbaren, Interview, 30. April 2021, [Leitorchester – der medienkritische Podcast](#)
- Wie sprechen wir über die Corona-Krise?, Interview, Detektor FM, 26. April 2021, <https://detektor.fm/gesellschaft/zurueck-zum-thema-allesdichtmachen>
- „Am wichtigsten ist, dass wir diese Freiheitsrechte leben“, Interview, in: Publik-Forum. Extra Leben, April 2021, S. 18-20.
- Manifest der offenen Gesellschaft, 25. März 2021, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/fuer-die-offene-gesellschaft-1>
- Interview mit DLF Kultur, Fazit, 24. März 2021, https://www.deutschlandfunkkultur.de/manifest-der-offenen-gesellschaft-veroeffentlicht-austausch.1013.de.html?dram:article_id=494684
- Diskussion mit Sabine Leutheusser-Schnarrenberger, Franziska Augstein und Jürgen Overhoff, Friedrich-Naumann-Stiftung München, 25. März 2021, <https://www.youtube.com/watch?v=J41n8083R-c>
- Interview mit MDR Kultur, 25. März 2021, <https://www.mdr.de/kultur/manifest-der-offenen-gesellschaft-100.html>

- Interview mit 3sat, Kulturzeit, 29. März 2021, <https://www.3sat.de/kultur/kulturzeit/rene-schlott-ueber-das-manifest-der-offenen-gesellschaft-100.html>
- Vom Lenken und Lenkenlassen, Helmut Ortner, Bezugnahme, Frankfurter Rundschau, 24. März 2021, S. 16/17, <https://www.fr.de/panorama/deutschland-corona-lockdown-regierung-angela-merkel-oster-ruhetage-kritik-misstrauen-regierung-90258489.html>
- Interview mit Dr. med. Paul Brandenburg, Zwanzigeins, 22. März 2021, <https://www.youtube.com/watch?v=wjEhmpHv9rE>
- „Ich lehne den Lockdown als Mittel der Politik ab“, Interview, Augsburger Allgemeine, 3. März 2021, S. 21, <https://www.augsburger-allgemeine.de/kultur/Historiker-Rene-Schlott-Ich-lehne-den-Lockdown-als-Mittel-der-Politik-ab-id59227871.html>
- Wiederabdruck in Allgäuer Zeitung, 4. März 2021
- In schlechter Verfassung, Gastbeitrag, Spiegel Online, 1. März 2021, <https://www.spiegel.de/politik/deutschland/corona-unsere-grundrechte-sind-vom-virus-befallen-gastbeitrag-a-dc7ea8cf-bf5a-45b0-b525-967937b259c4>
- Da bricht etwas weg, Florian Harms, Bezugnahme, t-online, 24. Februar 2021, https://www.t-online.de/nachrichten/id_89532878/corona-krise-der-verlust-der-kultur-hinterlaesst-narben-ein-lichtblick.html
- Grundrechte nie politisch instrumentalisieren, Gastbeitrag, Berliner Zeitung, 18. Februar 2021, S. 10, <https://www.berliner-zeitung.de/mensch-metropole/maskenverweigerer-im-supermarkt-sollten-sie-hausverbot-bekommen-li.140423?pid=true>
- Der Freiheit eine Gasse, Gastbeitrag, Süddeutsche Zeitung, 11. Februar 2021, S. 9, <https://www.sueddeutsche.de/kultur/brussig-corona-diktatur-rki-mutante-1.5202051>
- (Wiederabdruck: Abitur 2023. Leistungsfach Deutsch, Arbeitsbuch für Schülerinnen und Schüler, Baden-Württemberg, Braunschweig 2021, S. 141-142.)
- Brauchen wir noch mehr Verbote?, Bezugnahme, Kulturpresseschau DLF Kultur, 10. Februar 2021, https://www.deutschlandfunkkultur.de/aus-den-feuilletons-brauchen-wir-noch-mehr-verbote.1059.de.html?dram:article_id=492338
- Corona fordert die Systemfrage heraus, Leserbrief, Süddeutsche Zeitung vom 25.2.2021, S. 24, <https://www.sueddeutsche.de/kolumne/demokratieverstaendnis-die-systemfrage-1.5216853>
- 9Punkt-Die Debattenrundschau, Bezugnahme, Perlentaucher, 11. Februar 2021, <https://www.perlentaucher.de/9punkt/2021-02-11.html?r=print>
- 100 Tage Lockdown. Beendet den kulturellen Notstand, Kommentar, Politisches Feuilleton, DLF Kultur, 8. Februar 2021, https://www.deutschlandfunkkultur.de/100-tage-kultur-im-lockdown-beendet-den-kulturellen-notstand.1005.de.html?dram:article_id=492044
- Wiederabdruck im Haller Tageblatt, Hohenloher Tagblatt, Rundschau (Südwestpresse) vom 13. Februar 2021, S. 42.
- Corona im Rechtsstaat Folge 51, Interview, Podcast mit Rechtsanwalt Prof. Niko Härting, 29. Januar 2021, <https://ping.podigee.io/51-neue-episode>
- Regieren durch Verordnen : Wie Corona an der Demokratie nagt, Zitation, Rheinische Post,

27. Januar 2021, https://rp-online.de/politik/regieren-durch-verordnen-wie-corona-an-der-demokratie-nagt_aid-55804187

- „Eingriffe müssen angemessen sein“, Interview, in: Salzburger Nachrichten, 26. Januar 2021, S. 19, <https://www.sn.at/panorama/wissen/debatte-zu-corona-massnahmen-die-eingriffe-muessen-angemessen-sein-98870245>
- Die Corona-Pandemie. Eine Gefahr für die Demokratie, Interview, Studio 9, DLF Kultur, 21. Januar 2021, https://ondemand-mp3.dradio.de/file/dradio/2021/01/21/die_corona_pandemie_eine_gefahr_fuer_die_demokratie_drk_20210121_0737_99b4b18f.mp3
- Die autoritäre Versuchung, Gastbeitrag, in: DIE WELT, 19. Januar 2021, S. 22, <https://www.welt.de/kultur/plus224247042/Lockdown-Politik-Die-autoritaere-Versuchung.html>
- Coronapolitik: Ende der Spirale? Interview, Deutschlandfunk, Information und Musik, 9. Januar 2021, https://ondemand-mp3.dradio.de/file/dradio/2021/01/10/coronapolitik_ende_der_spirale_interview_mit_dem_dlf_20210110_0737_5f48ee1b.mp3
- Warum es an der Zeit ist, das Scheitern der Corona-Warn-App einzugestehen, in: DER FREITAG vom 7. Januar 2021, S. 15, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/app-ohne-vertrauen>

2020

- "Der Freiheitswille der Menschen wird sich auf Dauer nicht unterdrücken lassen", Interview Gunnar Kaiser, 30. Dezember 2020, <https://www.youtube.com/watch?v=pJAF5nIKSdw>
- Corona-Maßnahmen: „Die Exekutive scheint keine Selbstbeschränkungen und keine Grenzen mehr zu kennen“, Interview, Nachdenkseiten, 9. Dezember 2020, <https://www.nachdenkseiten.de/?p=67788>
- Kritik an Corona-Maßnahmen – Wie können wir miteinander reden?, Wortwechsel, Deutschlandfunk Kultur, 4. Dezember 2020, https://www.deutschlandfunkkultur.de/kritik-an-corona-massnahmen-wie-koennen-wir-miteinander.1083.de.html?dram:article_id=488587
- Die offene Gesellschaft steht unter Pandemievorbehalt, Kommentar im Politischen Feuilleton des Deutschlandfunk Kultur, 30. November 2020, https://www.deutschlandfunkkultur.de/multilateralismus-wie-die-pandemie-die-grenzen-des.1005.de.html?dram:article_id=488512
Wiederabdruck im Haller Tageblatt, Hohenloher Tagblatt, Rundschau (Südwestpresse) vom 5. Dezember 2020, S. 42.
- Politik in der Corona-Krise-Wieviel „Zumutung“ für die Demokratie ist vertretbar?, Zoom-Diskussion mit Johanna Wolff und Sven Rissmann, Politisches Bildungsforum Berlin der Konrad-Adenauer-Stiftung, 30. November 2020.

- NS-Vergleiche auf Demonstrationen gegen die Corona-Eindämmungsmaßnahmen, MDR Aktuell, 24. November 2020, <https://www.mdr.de/nachrichten/panorama/audio-querdenker-krude-ns-vergleiche-100.html>
- Coronamaßnahmen und Zusammenhalt, Interview, WDR3 Resonanzen, 20. November 2020, <https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr3/wdr3-resonanzen/audio-rene-schlott-zu-coronamassnahmen-und-zusammenhalt-100.html>
- In einer Demokratie ist nichts alternativlos - Ein Kommentar zum Infektionsschutzgesetz, RBB Kultur, 19. November 2020, https://www.rbb-online.de/rbbkultur/radio/programm/schema/sendungen/der_morgen/archiv/20201119_0600/kultur_aktuell_0810.html
- Krisengipfel im Kanzleramt - Wie kommen wir durch den Corona-Herbst?, SWR 2 Forum, 14. Oktober 2020, <https://www.swr.de/swr2/leben-und-gesellschaft/krisengipfel-im-kanzleramt-wie-kommen-wir-durch-den-corona-herbst-swr2-forum-2020-10-14-100.html>
- „Starren auf Zahlen“, Interview, Studio Neun, Deutschlandfunk Kultur, 10. Oktober 2020, https://www.deutschlandfunkkultur.de/sinn-und-unsinn-von-coronamassnahmen-starren-auf-zahlen.1008.de.html?dram:article_id=485578
- Verschobene Grenzen, Leitartikel, DER FREITAG vom 10. September 2020, S. 1, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/verschobene-grenzen>
- Interview zur Versammlungsfreiheit, Der Samstagmorgen, Radio Bremen Zwei, 29. August 2020
- „Man scheint sich in eine Rechtfertigungsspirale begeben zu haben“, in: Kai Rogusch/Christoph Lövenich (Hgg.), Bürger oder Untertan. Über den Abbau unserer Freiheitsrechte, Frankfurt a. M. 2020, S. 36-47, auch online (11. Januar 2021): https://www.novo-argumente.com/artikel/man_scheint_sich_in_eine_rechtfertigungsspirale_begeben_zu_haben
- Gesundheitsschutz mit Nebenwirkungen. Ein Streitgespräch von Hedwig Richter und René Schlott, 12. August 2020, <https://www.goethe.de/de/kul/ges/21947107.html>
- Englische Version: The impact of health and safety, <https://www.goethe.de/en/kul/ges/21947107.html>
- Aufklären oder Anordnen – Darf der Staat zur Gesundheit zwingen? Der Medizinhistoriker Robert Jütte und der Historiker René Schlott im Gespräch, DLF Streitkultur, 8. August 2020, https://www.deutschlandfunk.de/robert-juette-vs-rene-schlott-darf-der-staat-seine-buerger.2927.de.html?dram:article_id=482012
- Corona, anders gesehen, Rezension zu „Corona Fehllalarm?“ (Goldegg Verlag 2020), DER FREITAG vom 6. August 2020, S. 13, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/corona-anders-gesehen>
- Wenn Meinungen die Mannschaft gefährden, Statement in der Sendung Update, Deutschlandfunk Nova, 5. August 2020, <https://ondemand->

mp3.dradio.de/file/dradio/2020/08/05/deutschlandfunknova_drogen_tee_20200805_24da4fde.mp3

- Der Dialog darf nicht abbrechen. Berichterstattung zu Anti-Corona-Demos, Interview in DLF Kultur Fazit, 3. August 2020, https://www.deutschlandfunkkultur.de/berichterstattung-zu-anti-corona-demos-der-dialog-darf.1013.de.html?dram:article_id=481715
- Demonstrationen sind ein gutes Zeichen für die Demokratie, Interview im rbb Inforadio, 4. August 2020, <https://www.inforadio.de/programm/schema/sendungen/int/202008/04/rene-schlott-corona-massnahmen-grundrechte-demo.html>
- Was das Virus auslöst, Rezension zu „Corona und die Demokratie“ (Edition Critic 2020), DER FREITAG vom 23. Juli 2020, S. 18, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/was-das-virus-ausloest>
- Die Dänen müssen verrückt sein! Oder vielleicht doch nicht?, DER FREITAG vom 16. Juli 2020, S. 1, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/die-daenen-muessen-verrueckt-sein-oder-vielleicht-doch-nicht>
- Infektionsschutzregelungen. Grundrechte während und nach Corona, Interviewauszüge, Deutschlandfunk-Aus Kultur und Sozialwissenschaften, 25. Juni 2020, https://www.deutschlandfunk.de/infektionsschutzregelungen-grundrechte-waehrend-und-nach.1148.de.html?dram:article_id=479348
- Sebastian Wolf, Von Auserwählten und Systemrelevanten. Zur politischen Theologie der Pandemie, Bezugnahme, Verfassungsblog, <https://verfassungsblog.de/von-auserwaehlten-und-systemrelevanten/>, 23. Juni 2020.
- Corona im Rechtsstaat Folge 23, Interview, Podcast mit Rechtsanwalt Prof. Niko Haerting, 12. Juni 2020, <https://ping.podigee.io/23-neue-episode>
[abgedruckt in: Niko Härting/ Alexander-Kyrill Schwarz (Hg.): Corona im Rechtsstaat. Gespräche über ein Virus und seine Auswirkungen auf die Gesellschaft, Berlin 2021, S. 207-217.]
- (mit Wulf Kansteiner) Die Corona-Chroniken, DER FREITAG vom 4. Juni 2020, S. 12, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/die-corona-chroniken>
Wiederabdruck in: Zeiträume. Potsdamer Almanach des Zentrums für Zeithistorische Forschung 2020, Göttingen 2020, S. 177-181.
- Notstandsgesetze vor 52 Jahren. Alte Debatte mit Relevanz, DLF Hintergrund, Interviewauszug, 29. Mai 2020, https://www.deutschlandfunk.de/notstandsgesetze-vor-52-jahren-alte-debatte-mit-relevanz.724.de.html?dram:article_id=477649
- „Mir geht das zu weit“. Interview mit DIE ZEIT im Osten, 28. Mai 2020, S. 17, Onlineversion: <https://www.zeit.de/2020/23/shutdown-coronavirus-schliessungen-rene-schlott-ostdeutschland>
- Unser Grundgesetz: Stärken oder treten wir es?, Aktuelle Stunde, WDR Fernsehen, 23. Mai 2020, <https://www.youtube.com/watch?v=h6ajp6aNUIU>

- Corona-Demonstrationen. Eine Demokratie muss Widerspruch aushalten, Kommentar, Politisches Feuilleton, DLF Kultur, 15. Mai 2020, https://www.deutschlandfunkkultur.de/corona-demonstrationen-eine-demokratie-muss-widerspruch.1005.de.html?dram:article_id=476640
- Wiederabdruck im Haller Tageblatt, Hohenloher Tagblatt, Rundschau (Südwestpresse) vom 23. Mai 2020, S. 38.
- Warum gibt es keinen Kinder-Gipfel?, Leitartikel, Der Freitag, 14. Mai 2020, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/warum-gibt-es-keinen-kinder-gipfel>
- Virüs bahanesiyle verileriniz toplanıyor! Arslan Bulut, Zitation, Kaynak Yeniçağ (türkische Tageszeitung), 14. Mai 2020, <https://www.yenicaggazetesi.com.tr/virus-bahanesiyle-verileriniz-toplaniyor-55721yy.htm>
- Narrative #1 – Livestream Talk von Robert Cibis, Oval Media, mit Dr. René Schlott, 13. Mai 2020, <https://www.youtube.com/watch?v=F-bA9oXYmSU>
- Um jeden Preis!, Gastbeitrag, Der Freitag, 30. April 2020, <https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/um-jeden-preis>
- Ein zweiter Shutdown ist unmöglich, Gastbeitrag, Spiegel Online, 28. April 2020, <https://www.spiegel.de/politik/deutschland/corona-krise-in-deutschland-ein-zweiter-shutdown-ist-unmoeglich-a-9765b8cb-af58-46cc-a2c3-36d2a573c312>
- Antje Berg, Verfallsdatum für Verbote, Zitation, Lausitzer Rundschau u.a. Zeitungen der Südwest Presse, 25. April 2020
- Nachgefragt: Wie wirkt sich die Corona-Pandemie auf die Gesellschaft aus?, Interview, Bundesministerium für Bildung und Forschung, Rahmenprogramm Geistes- und Sozialwissenschaft, 22. April 2020 <https://www.geistes-und-sozialwissenschaften-bmbf.de/de/Nachgefragt-Wie-wirkt-sich-die-Corona-Pandemie-auf-die-Gesellschaft-aus-1982.html>
- Rendezvous mit dem Polizeistaat, Interview, TVD Potsdam, 18. April 2020, <https://youtu.be/cYtJY3khjE8>
- Die Hölle, das sind die anderen...Gedanken am Ostermorgen, in: Zeitgeschichte online, 15. April 2020, <https://zeitgeschichte-online.de/node/58148>
- Geseko von Lüpke, Das Virus und der Wandel – Potentiale und Gefahren der Krise, Interview, RBB Kultur, 13. April 2020, https://www.rbb-online.de/rbbkultur/radio/programm/schema/sendungen/gott_und_die_welt/archiv/200413_0904.html (Manuskript der Sendung: https://www.rbb-online.de/rbbkultur/radio/programm/schema/sendungen/gott_und_die_welt/manuskript/corona-und-der-wandel.file.html/Corona%20und%20der%20Wandel.pdf)
- Rendezvous mit dem Polizeistaat. Allzu bereitwillig geben die Deutschen gerade ihre Grundrechte auf, findet der Historiker René Schlott. Ein Gespräch über Freiheit und Corona von Geseko von Lüpke, taz.de, 13. April 2020, <https://taz.de/Historiker-ueber-Demokratie-und-Corona/!5677423/>
- Geseko von Lüpke, Das Virus und der Wandel – Potentiale und Gefahren der Krise, Interview, HR 2, Sendung 'Camino', 12. April 2020

<https://www.hr2.de/podcasts/camino/das-virus-und-der-wandel--potentiale-und-gefahren-der-krise.podcast-episode-67784.html>

- Interview mit Lydia Jakobi, MDR Kultur, 8. April 2020
- Matthias Schwarzer, Polizeikontrollen während Corona: Wir müssen uns nicht alles gefallen lassen, Bezugnahme, Redaktionsnetzwerk Deutschland, 8. April 2020, <https://www.rnd.de/panorama/polizeikontrollen-waehrend-corona-wir-muessen-uns-nicht-alles-gefallen-lassen-P4GCTCQRDFG5ZAPNCJS2JS6CQY.html>
- Interview Bayern 3, Morgensendung, 8. April 2020
- Abschied vom Grundgesetz? Interview, Kulturzeit 3 sat, 6. April 2020, <https://www.3sat.de/kultur/kulturzeit/abschied-vom-grundgesetz-100.html>
- Thomas Fischer, Der Notstand erzeugt einen eigenen Sog, Bezugnahme, Neue Zürcher Zeitung, 6. April 2020, S. 8. (korrigierte Onlineversion: <https://www.nzz.ch/meinung/coronavirus-in-deutschland-notstand-erzeugt-einen-eigenen-sog-ld.1550099>)
- Jan Paersch, Gesundheit bedeutet mehr als Virenfreiheit - über die "Kastration des Grundgesetzes", Bezugnahme, piqd, 5. April 2020, <https://www.piqd.de/medien-gesellschaft/gesundheits-bedeutet-mehr-als-virenfreiheit-uber-die-kastration-des-grundgesetzes>
- „Die Stadt dort unten war immer noch da“ - Ein Lektüretipp für Quarantänezeiten, Autorenbeitrag, WBG Blog, 4. April 2020, <https://wbg-community.de/themen/rene-schlott-stadt-dort-unten-war-immer-noch-da-ein-lektueretipp-fuer-quarantaenezeiten> (abgedruckt in: Corona-Stories. Pandemische Einwürfe, Darmstadt 2020, S. 144-147.)
- Geseko von Lüpke, Das Corona-Virus und der Wandel - Potenziale und Risiken der Krise, Interview, SR2 KulturRadio, 4. April 2020, <http://sr-mediathek.de/index.php?seite=7&id=15101&pnr=&tbl=pf>
- Wie sich das Coronavirus auf unsere Grundrechte auswirkt, Interview, MDR Aktuell Radio, 3. April 2020, <https://www.mdr.de/nachrichten/politik/inland/corona-virus-auswirkungen-grundrechte-100.html>
- Rendezvous mit dem Polizeistaat, Autorenbeitrag, Der Spiegel Online, 1. April 2020, <https://www.spiegel.de/politik/deutschland/corona-krise-und-buergerrechte-rendezvous-mit-dem-polizeistaat-a-68611322-f4d4-453f-aba5-5ec5a49ae32>
- Interview mit Robert Cibis Oval Media, 31. März 2020. <https://www.youtube.com/watch?v=oldwuF5JPEI>
- Vasile Astărăstoae, fost președinte al Colegiului Medicilor: Nimeni nu știe cu adevărat mortalitatea. OMS a acționat iresponsabil, urmat orbește de guverne, 30. März 2020, https://www.stiripesurse.ro/vasile-astarastoae-fost-presedinte-al-colegiului-medicilor-nimeni-nu-stie-cu-adevarat-mortalitatea-oms-a-actionat-iresponsabil-urmat-orbeste-de-guverne_1446794.html
- Künstler und der Corona Shutdown, Interview, titel thesen temperament ARD, 29. März 2020, <https://www.daserste.de/information/wissen-kultur/ttt/sendung/kuenstler-und-der-shutdown-100.html>

- Gernot Kamecke, Un virus se vuelve viral: La vida en los tiempos de la prevención sanitaria, 28. März 2020 <https://www.elespectador.com/vivir/un-virus-se-vuelve-viral-la-vida-en-los-tiempos-de-la-prevencion-sanitaria-articulo-911733>
- Interview mit RTVI, 27. März 2020, <https://rtvi.com/stories/kakoe-budushchee-zhdet-mir-posle-pandemii/>
- Klaus Fürst, Leben in Hysterie-möglich, aber sinnlos!, Bezugnahme, Freitag blog, 25. März 2020, <https://www.freitag.de/autoren/klausfuerst/leben-in-hysterie-moeglich-aber-sinnlos>
- Gabriela Keller, Gesetzgebung im Eiltempo, Interview, Berliner Zeitung, 25. März 2020, S. 1, <https://www.berliner-zeitung.de/politik-gesellschaft/coronakrise-gesetzgebung-im-eiltempo-li.79460>
- Stewo Akkermann, Hoe een democratie de gedaante aanneemt van een autocratie, Bezugnahme, Trouw, 25. März 2020, <https://www.trouw.nl/es-b2180f61>
- Moritz Rudolph, Kommt jetzt der globale Babeuf?, Bezugnahme, Merkur online, 24. März 2020, <https://www.merkur-zeitschrift.de/2020/03/24/kommt-jetzt-der-globale-babeuf/>
- Roy Hazenoot, Commentaar: Burgerrechten in rook op: vrijheidsbeperkende maatregelen zowel verdedigbaar als eng, Noordhollands Dagblad, 24. März 2020, https://www.noordhollandsdagblad.nl/cnt/dmf20200323_44351169/commentaar-burgerrechten-in-rook-op-vrijheidsbeperkende-maatregelen-zowel-verdedigbaar-als-eng
- Matthias Heitmann, Gesundheitsdiktatur oder Renaissance der Menschlichkeit, Bezugnahme, Cicero online, 22. März 2020, <https://www.cicero.de/innenpolitik/coronavirus-krise-gesundheitsdiktatur-renaissance>
- Arno Orzessek, Mit Nudeln gegen die Isolation, Bezugnahme, DLF Kulturpresseschau, 21. März 2020, https://www.deutschlandfunkkultur.de/aus-den-feuilletons-mit-nudeln-gegen-die-isolation.1059.de.html?dram:article_id=473043
- Elisabeth Voss, Corona ändert alles? Bezugnahme, Freitag blog, 21. März 2020, <https://www.freitag.de/autoren/elisvoss/corona-aendert-alles>
- Sterre Lindhout, Zorgen in Duitsland: 'Dit lijkt op het draaiboek voor een rechts-populistische machtsgreep', Interview, de Volkskrant, 20. März 2020, <https://www.volkskrant.nl/es-b0ec49f6>
- Was sind die Risiken des Lockdowns?, Bezugnahme, Eurotopics, 20. März 2020, <https://www.eurotopics.net/de/237330/was-sind-die-risiken-des-lockdowns>
- Brauchen wir eine Ausgangssperre?, Tagesgespräch BR 24, 20. März 2020, <https://www.br.de/mediathek/podcast/tagesgespraech/wider-die-unvernunft-brauchen-wir-eine-ausgangssperre/1794129>
- Interview mit Thomas Wosch, Radio Eins, 20. März 2020, https://rbbmediapmdp-a.akamaihd.net/content/15/4e/154e8de1-c94a-452d-9d1e-1433fc2be27f/cc3dfc95-d281-4607-a132-cd1598f5b78c_c763b634-9e8e-438d-8c91-0e98cec898b2.mp3
- Bitte maßhalten, Leserbrief, Süddeutsche Zeitung vom 20. März 2020, S. 9, <https://www.sueddeutsche.de/kolumne/folgen-der-pandemie-bitte-masshalten-1.4851103>

- ASIE - CORONAVIRUS: Comment vivent les européens confinés chez eux par le Covid 19 ?, Bezugnahme, Gavroche, 19. März 2020, <http://www.gavroche-thailande.com/actualites/village-francophone/111686-asie-coronavirus-comment-vivent-les-europeens-confines-chez-eux-par-le-covid-19>
- Corona: Historiker warnt vor langfristigem Schaden für die Demokratie, Bezugnahme, Evangelische Nachrichtenagentur, 19. März 2020, <https://www.idea.de/gesellschaft/detail/corona-historiker-warnt-vor-langfristigem-schaden-fuer-die-demokratie-112295.html>, <https://www.kath.net/news/71040>, auch als Film: <https://www.youtube.com/watch?v=Sg8aYxLN83I>
- Wie Phönix aus der Asche. Interview mit Ulrich Khuon, Bezugnahme, Nachkritik.de, 19. März 2020, https://www.nachkritik.de/index.php?option=com_content&view=article&id=17812:agieren-in-der-corona-krise-der-praesident-des-deutschen-buehnenvereins-und-intendant-des-deutschen-theaters-berlin-ulrich-khuon-berichtet-von-der-situation-seines-hauses-und-der-lage-der-theater-angesichts-des-veranstaltungsverbots&catid=53&Itemid=83
- Gregor Peter Schmitz, Schaffen wir gerade unsere Freiheit ab?, Bezugnahme, Augsburger Allgemeine, 19. März 2020, S. 4, <https://www.augsburger-allgemeine.de/politik/Coronavirus-Schaffen-wir-gerade-unsere-Freiheit-ab-id57091101.html>
- Corona: Freiheit oder Gesundheit, Tagesgespräch, WDR 5, 18. März 2020, <https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr5/wdr5-tagesgespraech/audio-corona-freiheit-oder-gesundheit-100.html>
- Demokratie durch Corona in Gefahr?, Interview, WDR 5, 18. März 2020, <https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr5/wdr5-neugier-genuegt-freiflaeche/audio-demokratie-durch-corona-in-gefahr---rene-schlott-100.html>
- Juurd Eijvoogel, Staat perkt burgerlijke vrijheden radicaal in, NRC Handelsblad, 17. März 2020, <https://www.nrc.nl/nieuws/2020/03/17/staat-perkt-burgerlijke-vrijheden-radicaal-in-a3994061>
- Kippt ein Virus die offene Gesellschaft? , Bezugnahme, SWR 2, 17. März 2020, <https://www.swr.de/swr2/leben-und-gesellschaft/corona-kippt-ein-virus-die-offene-gesellschaft-1732020-100.html>
- Bedürfnis nach Panik, Bezugnahme, Perlentaucher Debattenrundschaue, 17. März 2020, <https://www.perlentaucher.de/9punkt/2020-03-17.html>
- Ulrike Timm, Die Kraft der Musik stärkt die Community, Bezugnahme, DLF Kulturpresseschau, 17. März 2020, https://www.deutschlandfunkkultur.de/aus-den-feuilletons-die-kraft-der-musik-staerkt-die.1059.de.html?dram:article_id=472664
- Um jeden Preis?, Autorenbeitrag, Süddeutsche Zeitung, 17. März 2020, S. 9, <https://www.sueddeutsche.de/leben/corona-rene-schlott-gastbeitrag-depression-soziale-folgen-1.4846867?reduced=true>